

Je remercie la présence d'élus, la gendarmerie, les pompiers, les associations de notre commune.

Mesdames, Messieurs,
Chers habitants de Sainte-Hélène,

Après deux années d'absence, dues aux travaux de notre salle des fêtes, c'est avec une immense joie et une émotion profonde que le conseil municipal et moi-même vous retrouvons ce soir pour partager ce moment précieux et ouvrir ensemble, unis, cette nouvelle année 2026.

Permettez-moi tout d'abord de vous adresser, au nom de l'ensemble de l'équipe municipale, nos vœux les plus sincères. Que cette année nouvelle vous apporte la santé, la paix, le bonheur et la sérénité, à vous-mêmes ainsi qu'à ceux qui vous sont chers.

Ce rendez-vous républicain est toujours un temps fort de la vie communale. Il est à la fois un moment de partage, de bilan et de vérité, une occasion de regarder le chemin parcouru ensemble au cours de cette mandature engagée dans des circonstances particulièrement éprouvantes.

Nous avons traversé une crise sanitaire sans précédent, qui a profondément marqué nos vies, nos habitudes et parfois nos certitudes. Très tôt, dès le mois d'avril, il a fallu agir, décider, protéger. Organiser la fabrication de masques pour notre population, puis, en étroite collaboration avec les médecins et les infirmières, mettre en place la vaccination de nos habitants durant de longs mois. Ces actions ont demandé beaucoup d'énergie, une solidarité exemplaire et un engagement collectif sans faille. Sainte-Hélène a su répondre présente.

Malgré ces épreuves, nous n'avons jamais cessé de croire en l'avenir. Nous avons poursuivi nos investissements avec détermination, notamment pour le développement de notre zone industrielle, permettant l'installation de nouvelles entreprises, créatrices d'emplois, de dynamisme et d'espoir pour notre commune.

Chaque année, la municipalité a également continué d'investir dans les infrastructures, en particulier dans la voirie, à hauteur d'environ 100 000 euros par an. Ces efforts constants ont un objectif simple et essentiel : améliorer durablement le quotidien de chacun d'entre vous.

Nous avons aussi fait le choix courageux de défendre nos services de proximité. Pendant plusieurs années, notre agence postale a été menacée de fermeture. Nous avons refusé de baisser les bras. Nous avons rénové et modernisé ce bâtiment et aménagé à l'étage des locaux destinés à accueillir des professionnels de santé, notamment des kinésithérapeutes.

Le centre de soins a été agrandi. D'infirmiers notre commune peut compter sur la présence d'un médecin, d'infirmiers, de kinésithérapeutes et d'un ostéopathe, offrant ainsi à nos habitants un accès essentiel à des soins de proximité.

Dans quelques semaines, un chirurgien-dentiste y exercera. Ce projet, long et exigeant, est le fruit d'une grande persévérance. Nous poursuivons aujourd'hui nos efforts pour accueillir un second dentiste ainsi qu'un médecin supplémentaire, les locaux étant prêts à les recevoir.

L'école, pilier fondamental de notre avenir, a toujours été au cœur de nos priorités. Le groupe scolaire, construit il y a sept ans, accueille aujourd'hui en moyenne 125 élèves répartis dans cinq classes. Il fonctionne dans de bonnes conditions et propose une restauration scolaire de qualité. Chaque jour, entre 85 et 95 enfants fréquentent la cantine, signe fort de l'importance de ce service pour les familles et de la vitalité de notre commune.

De nombreux investissements ont également contribué à améliorer notre cadre de vie : l'aménagement de la RD 925 avec la création de trottoirs et l'enfouissement des réseaux, autrefois dangereuse pour les piétons ; l'aménagement du carrefour de La Perrière, qui a permis de réduire la vitesse et de sécuriser

les déplacements ; enfin, l'enfouissement des réseaux, notamment de la haute tension, grâce auquel les pannes électriques appartiennent presque au passé, notamment aux hameaux de La Perrière et du Villard.

Je souhaite aussi évoquer les importants travaux réalisés au hameau du Villard. Depuis près de quarante ans, rien n'y avait été rénové : réseaux vétustes, assainissement non séparatif, station d'épuration devenue non conforme. Il a fallu tout reconstruire. Grâce au syndicat intercommunal de l'eau et de l'assainissement, ces travaux ont pu être réalisés dans des conditions financières qui seraient aujourd'hui bien plus complexes, voire impossibles. Ils ont été intégralement pris en charge par le SIEAGA et la commune, sans pénaliser les habitants.

Notre alpage de la Thuile fait également l'objet d'une attention constante. Nous continuons, avec persévérance et respect, à l'entretenir et à le valoriser, notamment par la construction d'un magnifique chalet pour alpagiste. Bien sûr, comme toutes les pistes de moyenne montagne, son entretien représente un coût important, mais il participe pleinement à l'identité et à l'attractivité de notre territoire.

Nous avons également mené des plantations de peupliers et réalisé des coupes par câble sous les alpages, dans un souci permanent de préservation de l'environnement et de gestion responsable de nos espaces naturels.

La création du réseau de chaleur urbain a permis de faire baisser les charges de chauffage des logements de l'OPAC et de les rendre plus attractifs. Les logements vacants ont ainsi disparu, contribuant directement au maintien de nos classes scolaires. L'aménagement du centre-bourg, la création de jeux pour enfants et, bien sûr, la salle des fêtes dans laquelle nous sommes réunis ce soir témoignent de notre volonté constante d'améliorer la qualité de vie à Sainte-Hélène.

Oui, nous avons engagé des investissements majeurs, considérables pour une commune de 1 280 habitants.

Quelques chiffres pour illustrer cet engagement :

- De 2014 à 2020 : plus de 6 millions d'euros investis
- De 2020 à 2025 : près de 8 millions d'euros supplémentaires

Soit plus de 14 millions d'euros au total, sans augmentation des impôts depuis vingt ans, avec un endettement maîtrisé de 15 % en 2025. Bien que les résultats comptables définitifs ne soient pas encore connus, l'année 2025 devrait se clôturer avec un excédent d'environ 1 million d'euros.

Il reste encore du chemin à parcourir, mais les fondations sont solides et l'avenir peut être envisagé avec confiance.

Il est désormais temps de laisser la place aux jeunes. Ils sont l'avenir de notre commune, les porteurs de ses projets, de son énergie et de ses valeurs.

Ce soir est pour moi un moment tout particulier. C'est mon dernier discours officiel en tant que maire de Sainte-Hélène. Je m'adresse à vous avec fierté, gratitude et une profonde émotion.

Je veux vous dire merci.

Merci pour votre confiance.

Merci pour votre patience.

Merci pour votre écoute, vos encouragements, mais aussi pour vos remarques et vos désaccords, qui m'ont permis d'avancer et de progresser.

Pendant vingt-quatre années d'engagement municipal, dont douze comme maire, j'ai essayé chaque jour d'être digne de la confiance que vous m'avez accordée. J'ai servi cette commune avec conviction, honnêteté et toujours dans l'écoute et le respect de chacune et chacun d'entre vous.

Je tiens à exprimer ma profonde reconnaissance à l'ensemble des services municipaux : le personnel administratif, les agents techniques, le personnel des écoles, les bénévoles de la bibliothèque et tous ceux qui œuvrent chaque jour, souvent dans l'ombre, au service de la population. Votre engagement et votre professionnalisme honorent notre commune.

Ayons enfin une pensée respectueuse et émue pour nos proches, nos amis, nos concitoyens disparus, qui restent à jamais présents dans nos cœurs et dans nos mémoires.

Mesdames, Messieurs, chers habitants de Sainte-Hélène,

L'heure est venue de passer le relais. Je le fais avec confiance et sérénité, convaincu que Sainte-Hélène continuera à avancer, fidèle à ses valeurs de solidarité, de respect et d'humanité. Une nouvelle équipe se construit, composée d'anciens élus et de nouveaux visages. Dans quelques jours, vous découvrirez leur projet.

Même si l'écharpe changera d'épaule, mon attachement à cette commune et à ses habitants restera intact.

Du fond du cœur, je vous souhaite à toutes et à tous une très belle année 2026, placée sous le signe de l'unité, de la confiance et de l'espérance.

Mesdames, Messieurs, chers habitants de Sainte-Hélène,
du fond du cœur, merci.

Daniel TAVEL.

MAIRE